
様式第２号（第３条関係） 

 

審 議 会 会 議 録 

会 議 名 称 令和５年度 第１回伊達市社会教育委員会議 

議 題 

◎委嘱状の交付 

◎議長・副議長の選任 

◎令和４年度社会教育事業実績報告について 

◎令和５年度社会教育事業計画について 

開 催 日 時 令和５年５月 31日（水）18時 30分から 19時 40分まで 

場 所 伊達市役所第２庁舎 ２階 会議室１ 

出 席 者 

社会教育委員９名、教育委員会職員９名：出席者計 18名 

※欠席委員３名 

所管部課名 教育部生涯学習課 

公開非公開 

の別 

■ 公  開 傍聴者の人数 なし 

□ 非公開 非公開の理由 ― 

【会議概要】 

 

１．開 会（事務局：生涯学習課長） 

 

２．委嘱状交付 

 

３．開会あいさつ（伊達市教育委員会教育部長） 

 

 ≪委員及び事務局自己紹介≫ 

 

４．議事 

（１）議案第１号 議長・副議長の選任 

  議長に小林委員、副会長に伊藤（成）委員を選任 

 

【以降、議長による議事進行】 

 

（２）報告第１号 令和４年度社会教育事業実績報告について 

資料に基づき事務局から説明 

 

 

 



  【質疑】 

  □委員 

   ミュージアム事業：企画展「亘理伊達家のお雛様」について、この時期に

なるとカルチャーセンター窓口にお客様が来られ問合わせを受けることが多

い、今後、案内看板等を含め、どういった告知やＰＲを考えているかお聞き

したい。 

  ◆事務局 

   近隣施設へのポスターチラシの掲示、ＨＰやＳＮＳでの情報発信をしてい

るとこではあるが、市外のお客様が間違ってカルチャーセンターへ行ってし

まうことも事実。どうすれば間違いなく来館できるか、逆にカルチャーセン

ターのお客様がミュージアムに来る事もあるので、上手くやれるよう情報発

信を検討していきたい。 

 

（３）報告第２号 令和５年度社会教育事業計画について 

資料に基づき事務局から説明 

【質疑】 

  ■議長 

   生涯学習事業：「放課後児童クラブ」について、利用児童がほぼ定員数の登

録があるようだが、対応する支援員の数は足りているのか。 

  ◆事務局 

   支援員の入れ替わりや、人材の確保等の課題はあるが、何とか人員を確保

して運営している状況です。 

 

□委員 

  図書館事業：「研修生受入事業」について、どれ位希望者がいるのか。 

 ◆事務局 

  小中学生については授業の一環として来られるので、その年度によって人

数は変わるが、令和４年度の中学２年生の社会科見学は全校受入した。司書

になるための大学及び短大生については、令和４年度で１件受入している。 

 ■議長 

  その司書希望の研修生は伊達市出身だったのか。 

 ◆事務局 

  出身は他の自治体で、緑丘高校の卒業生、地元の図書館での研修受入がな

いとのことで、伊達市の図書館での研修を希望された経緯がある。 

 ■議長 

  伊達市出身と聞いてしまったが、このような研修を希望する学生がいるこ

とは良いことなので、これからも申込があれば良いと思う。 

 

■議長 

 先程、他委員からもあった質問に追加する形になるが、歴史の杜は公共施

設が密集していることから、各施設での事業を連鎖して見てもらえるような

仕組みづくりができないものか。 

◆事務局 

 確かにこの歴史の杜には、カルチャー、総合体育館、ミュージアムが集約

されている、今後においては各施設のイベントＰＲの中で、他施設にも誘導

できるように考えていきたい。 

■議長 

 道の駅もあるので上手く連携を取って進めてほしい。 



□委員 

  生涯学習事業：「市民カレッジ」事業について、昨年度に引き続き、今年

度も健康に関する講座があり市民の関心も高いと思うが、福祉関係の部署と

連携を取って企画している講座なのか。 

 ◆事務局 

  市民カレッジについては、市民からなる企画運営委員会という組織が企画

立案、講師選定している事業ですので、福祉部署との連携で企画した講座で

はありません。 

 

 ■議長 

  文化芸術事業：「西いぶり定住自立圏文化事業」について、今年度の事業

が年明けの開催予定との説明があったがその理由は。 

 ◆事務局 

  今年度の幹事自治体で日程調整を行っているが、公演団体がコロナ禍で中

止となった案件を優先していることから、開催時期に遅れが生じていると伺

っております。 

 

５．意見交換・その他 

事務局より令和５年度事業について追加説明及び情報提供を行った 

・伊達小学校区新児童クラブ建設事業 

・カルチャーセンター大ホール舞台吊物装置改修工事 

・部活動地域移行 

・北黄金貝塚及びミュージアムの常設展示内容リニューアル 

・図書館整備 

 

   ■議長 

    社会教育委員会議はこのような流れで行われ、意見をいただいていく形の会

議。年間３回の開催を予定しており、予算時期に開催する会議もあり、事業に

ついての要望をいただいて予算に反映させていく。この会議の進め方、持ち方

について、各委員より希望やご意見あればいただきたい。 

   □委員 

    これまでどおりの進め方で問題ない。 

   ■議長 

    今後、何かあれば都度、会議でご意見いただければと思う。 

 

６．閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


